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[C) Correo 

Licencias de conducir 

9El19 de mayollegué alas10:15 horas 
ala ilustre municipalidad de Valdivia 
arenovar mi licencia de conducir. Te- 

nía una cita alas 10.30 horas, agenda- 
da con casiun mes de antelación y es- 
peraba que fuera un trámite simple, 
pero fue todo lo contrario. 

Primero, la hora no fue respetada. 
Sepriorizabaorden dellegada. Luego, 
sedebía pagar unasuma que me pare- 
ce muy alta: $32mil (y eso que erare- 
bajado por descuento de tercera 
edad; lonormales $42 mi). 

Al pagar recordé que fuia renovar 
micédula de identidad y mecobraron 
$3.820. Y me pregunté qué documen- 
toes más importante. 

Tras pagar me dirigí al subterrá- 
neo para los exámenes derigor. Esta- 
banatendiendo alnúmero 20 yo tenía 
el número 60. Esperé 2 horas con 15 
minutos paraser atendido. 

Considero todo esto una falta de 
respeto y un abuso al usuario. ¿Quién 
controla esto? Se pierde muchas horas 
hombre y además el cobro por reno- 
vaciones es, por decir lo menos, abu- 
sivo. 

Manuel Ormeño Cifuentes 

  

Gobernabilidad 

El Presidente Boric atribuye la falta 
de protestas a su estilo dialogante y a 
la gobernabilidad. La verdad es mu- 
chomás simple: no hay protestas por- 
que quienes antes las lideraban hoy 
están enel poder. 

Laciudadanía no está másconfor- 
me; simplemente, quienes moviliza- 
ban a las masas ahora ocupan cargos 

  

Fondo Esperanza, institución que apoya a emprendedoras en diversas regio- 
nes del país y a3.400 en Los Ríos, hizo un buen balance dela aplicación de una 
iniciativa para quesus beneficiarias puedan optara seguros de salud, algo que 
muchas no podían obtener debido asu labor independiente. Fotografía F.E 

en La Moneda. Confunden silencio 
con aprobación, perolo que hay esde- 
silusión. 

Estegobierno no ha canalizado de- 
mandas, ha dado puestos de trabajoa 
las voces que antes las levantaban. Y 
eso noes gobernabilidad: es conve- 
niencia. 

Oriet Montecinos 
Presidenta Regional 

Partido Republicano - LosRíos 

¿Sucursal “express “? 

9El pasado sábado quise realizar un 
trámite en alguna Caja Vecina de Val- 
divia, en el sector de Picarte 3.500. 

Busqué, peronada.. odo cerrado. 
“Tuve que ir hasta el centro y acudira 
la sucursal “express” del Banco, don- 
de había más de 35 personas en una 
larga fla, quesalía ala calle, casitodos 
adultos mayores, bajo el frío y con ne- 

blina. De las cinco cajas en el local, só- 
lo dos funcionaban; es decir, a un 40 
% desu capacidad. 

Muchos pensamientos encontra- 
dos se me vinieron a la mente, mien- 

tras esperaba pacientemente... 

Eduardo Romero G. 
edoromero.socio(Ayahoo.com 

Sólo una vez dijo “pobreza” 

eDos horasy 32minutostardó el Pre- 
sidente Gabriel Boricen leer el discur- 
so de 47 carillas que contenía más de 
16.200 palabras en su última cuenta 
pública ala nación. 

En él, sólo una vez pronunció la 
palabra “pobreza”. 

Esperamos que durante esta cam- 
paña, lascandidaturas presidenciales 
destinenmástiempo y prioricen polí- 
ticas públicas que apunten a resolver 
el sufrimiento de miles de compatrio- 

tas que día a día experimentan la vul 
neración desus derechosmás básicos. 

Liliana Cortés 
Directora Social Nacional 

del Hogar deCristo 

Trabajo de Dorothy 

¿Se imagina usted si todos los con- 
tralores anteriores hubieran realiza- 
do el trabajo como lo ha hecho Doro- 
thy Pérez? 

Luis Soler Milla 
Isolermilla(ayahoo.es 

Aprender a enseñar 

e Nuestros maestros, haceya muchas 
décadas, nos decían que un profesor 
debe enseñar valores, respeto y soli- 
daridad, para formar personas útiles 
alasociedad. 

Hoy vemos un proceso educativo 
conangustias, donde ya no existe el 
más mínimo respeto y hasta hay te- 
mor dellegara las aulas. 

Tristemente vemos que el sistema 
educacional de nuestro país ya colap- 
só, se perdió de vista y quedó enel re- 
cuerdola hermosafrase de “Aprender 
a Enseñar” porque los maestros se 
'quedaronsolos, sin apoyo y sin ayuda, 
lo que siempre se tuvo en esforzada 
convicción y vocación. 

Arturo Goddard Bravo 

Profesor Normalista 
normalista19490hotmail.com 
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O ooluma 

Salud digna para todos: una realidad 

  

  

Patricio Rosas Barrientos 
Diputado por Los Ríos 

briel Boric, demostró que, cuando el Estado 
pone alas personas enel centro, los cambios 

dejan de ser promesas para convertirseen transfor- 
macionesreales. Como médico y parlamentario, he 
sidotestigo decómo las políticas públicas bien dise- 
ñadas pueden impactar directamente enla vida de 
las personas. Poreso, hoy más que nunca, losavan- 
ces ensalud pública no solo deben ser reconocidos, 
sino también resguardados y profundizados. 

Lo presentado no fuesolo un recuento de obras 
y estadísticas. Fue la expresión de una visión: que 
lasalud no es un bien deconsumo, sino un derecho 
humano esencial. En estos años se avanzó con de- 

L a última Cuenta Pública del Presidente Ga- cisión: 12 hospitales entregados, una reducción 
efectiva en los tiempos de espera, 15 nuevos centros 
de salud mental en funcionamiento y 23 más com- 
prometidos para su construcción. Esta infraestruc- 
turarespalda un modelo de salud más cercano, más 
humano y más oportuno. 

Medidas como el Copago Cero en Fonasa, la re- 
forma alalibre elección, la nueva Cobertura Com- 
plementaria y la inversión histórica de 100 mil mi- 
llones de pesos anuales al GES no solo fortalecenel 
sistema, sino que también alivian la vida cotidiana 
de millones de chilenos. Enel ámbito legislativo, se 
aprobaroniniciativaslargamente esperadas, comola 
LeyTEA y la Ley de Enfermedades Poco Frecuentes. 

  

En Los Ríos, estos avances se hacen palpables: 
hospitales en ejecución, CESFAM entregados, pos- 
tasrurales en plena obra. 

Pero aún queda camino por recorrer. No basta 
conconstruir infraestructura; debemos consolidar 
redes de atención, garantizar el acceso a especialis- 
tasy fortalecer el primernivel con un enfoque terri- 
torial y comunitario. 

Lo que se ha logrado en salud durante este go- 
bierno no puede retroceder. Este legado interpela 
nosolo alos futuros gobiernos, sino a toda la socie- 
dad. Porque la salud no puede ser solo una prome- 
sa de campaña: tiene que seguir siendo una priori- 
dad de país. 

O Columna 

Jorge 
Alvial Pantoja 

Delegado 
Presidencial 

Los Ríos 

La casa propia 
stejueves, realizamos la Cuen- 

E ta Pública 2025, de la Delega- 
ción Presidencial de Los Ríos. 

Y nos sentimos profundamente orgu- 
llosos de poder decir que uno de los 
compromisos más importantes del 
presidente Gabriel Boricenel país y en 
nuestro territorio tiene un avance da- 
ve: El Plan de Emergencia Habitacio- 
nal, en Los Ríos ya avanzado en un 
80,4% al mes de mayo, habiéndose 
construido 4 mil 513 viviendas, que ya 
están siendo habitadas. 

Pero esta buena noticia no queda 
solo ahí, a la fecha, se encuentran 
1.588 en construcción y 1.383 se co- 
menzarán a construir durante este 

año, permitiendo que casi 7500 fami- 
Jías hayan cumplido su sueño durante 
nuestra administración. 

Pero no sólo hemos quedado en 
construir casas, sino en destrabar pro- 
yectos importantes. Nos comprometi- 
mos hace unos días a colaborar con la 
Agrupación de Comité de Vivienda 
Unión de Los Ríos, para que avancen 
sus permisos sanitarios y ambientales; 
así como en avanzar en la tramitación 
del traspaso de los terrenos entrega- 
dos por el Ejército del Campo Militar 
Valdivia para avanzar también en el 
Plan de Emergencia Habitacional. 

Además, luego de gestiones inter- 
sectorialescon nuestro gabinete regio- 
nal, finalmente selogró aprobar en el 
servicio de evaluación ambiental el 
proyecto Guacamayo III, que llevaba 
más de 11 años en tramitación; tam- 
biénse logró tomar posesión de loste- 
rrenos del fundo Vista Alegre, en el 
que vecinos de Las Ánimas verán 
construido sus sueño de más de 17 
años. 

Nos alegramos junto a ellos, por- 
queestos triunfos no son meros trámi- 
tes, son avances que dan cuenta de la 
fuerza de nuestra gente de Los Ríos, 
del tesón y la lucha que por años mu- 
chos y muchas dirigentes han impul- 
sado por sus familias. 

Comorepresentante del presiden- 
te Gabriel Boric en la región, les quie- 
rodecira todos aquellos que aún están 
esperando, que junto a nuestros equi- 
postenemos toda la voluntad, fuerza 
y compromiso por darles una mano y 
acompañarlos a concretar los proyec- 
tos queles permitirán vivir de manera 
digna y como se lo merecen.
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